

## Conferencia Ministerial de la OMC en Seattle

# INICIAN PREPARATIVOS PARA SERVICIOS, AÑO 2000



Los representantes de 134 naciones miembros de la Organización Mundial del Comercio, unos cinco mil delegados y delegaciones de otros 34 países observadores, participarán en la Reunión Ministerial 1999 de la OMC, que se realizará en Seattle, Washington, EE.UU., entre el 30 de noviembre y el 3 de diciembre de 1999.

Dicho evento lanzará las negociaciones para liberalizar aún más los mercados mundiales en cuanto al comercio de bie-

nes, servicios y agricultura, previstas para comienzos del año 2000.

“Este será el evento comercial más grande jamás celebrado en los Estados Unidos”, afirmó la Representante de Comercio de los Estados Unidos, Charlene Barshefsky, Presidente de la Reunión. “Iniciará las negociaciones globales que darán forma al comercio mundial a medida que entremos al próximo milenio”, comentó.

En esta ocasión, el énfasis será sobre la reducción de barreras en agricultura y en servicios y en ampliar el trabajo de la OMC con respecto a nuevos temas de comercio en los mercados emergentes. El fin es establecer la agenda de temas que se negociarán a partir del próximo año, según lo estipulado por el acuerdo de la Ronda de Uruguay. Aún no se sabe cuándo iniciarán las negociaciones de servicios financieros, incluidos el seguro y el reaseguro, pero se espera que los aspectos logísticos de la ronda de negociaciones del año 2000 sean definidos en Seattle.

Muchos grupos de interés, incluidas varias asociaciones de seguros de los EE.UU., Europa y América Latina, vienen trabajando sobre recomendaciones específicas relativas al acceso de mercado y la liberalización, entre una veintena de temas, que entregarán a los negocia-

**Se espera una participación mucho más activa de los países en vía de desarrollo.**

dores de sus respectivos países en Seattle, con miras a que sean adoptadas como parte de su agenda de negociación y que sus principios sean utilizados como punto de partida. Se busca lograr concordancia en la posición de la industria aseguradora como un todo, incluso sobre temas tan delicados como el alcance del comercio transfronterizo de los seguros.

### OBJETIVOS DE LA REUNION

“La OMC no es el GATT y el Ministerial de Seattle no será como la iniciativa de Punta de Este,” afirmó Mike Moore, Director General de la OMC, quien asumió su cargo el pasado 10. de septiembre. “Cuando se inició la Ronda de Uruguay, la gente lo recibió con apatía. La posibilidad de lanzar otra ronda de negociaciones en Seattle será vista con mucha más emoción; algunas

reacciones serán positivas, otras no tanto”, aseguró.

Según Moore, la Reunión Ministerial de Seattle será exitosa en la medida en que se logre un resultado balanceado. Al respecto, afirmó que hay tres prioridades para dicha reunión: buscar que las negociaciones beneficien a las economías más vulnerables, abogar por las ventajas de un sistema de comercio más abierto y fortalecer el sistema y las reglas de la OMC.

Keith Rockwell, vocero de la OMC, también habló recientemente sobre las metas de la Reunión Ministerial de Seattle. “Hasta la fecha se han recibido sesenta propuestas, tanto de países desarrollados como en vía de desarrollo, sobre los temas que a las delegaciones les interesa sean incluidos. A partir de septiembre de este año, dejaremos atrás

esta primera etapa de intercambio de información, para concretarla en propuestas orientadas hacia acciones específicas”, explicó.

Obviamente, no todos los países recibirán lo que quieren una vez el Consejo General de la OMC envíe las recomendaciones a los Ministros de Comercio que se reunirán en Seattle. Con base en dichas recomendaciones, los ministros anunciarán la organización y el manejo de la agenda de trabajo de la OMC, incluyendo el alcance, la estructura y la programación de las negociaciones para la liberalización del comercio internacional en diversos sectores.

Con respecto a los servicios, Rockwell revela que se ha visto una gran tendencia hacia crear un paquete comprensivo y a que no haya exclusiones generales. Las propuestas recibidas (o “listas de

## SISE<sup>®</sup> Sistema para la Administración de Compañías de Seguros

### LA TECNOLOGÍA MÁS AVANZADA AL SERVICIO DE SU NEGOCIO

La experiencia de Sistran en el mercado de seguros a través de 20 años de trayectoria y más de 80 clientes activos en 10 países de Latinoamérica, son nuestra mejor carta de presentación.



## SISTRAN

Calle 77 Nro. 11-19 of. 403 - Santafé de Bogotá - Colombia  
Tel.: (57-1) 317-2187/2293/2305/2209 Fax: (57-1) 317-2177  
e-mail: sistran@inter.net.co



deseos”, como las llama el vocero), han sido tan variadas como el número de países miembros. “Los Estados Unidos, por ejemplo, se han enfocado mucho en el establecimiento de reglas para el comercio electrónico, mientras que muchos países en vía de desarrollo quieren menos tramitología en el movimiento transfronterizo de personas naturales”, explicó.

Se espera que la dinámica de estas negociaciones sea muy distinta a la de la Ronda de Uruguay. “Los servicios y la agricultura no formaron una parte significativa del GATT. En este momento no sabemos que saldrá de las discusiones que se realizarán durante los próximos años, pero aún así, se puede esperar que la experiencia de la Ronda de Uruguay nos de algún punto de referencia. Por ello, muchos expertos estiman que las próximas negociaciones podrían terminarse en un período de tres años”, afirmó el vocero de la OMC.

Hasta la fecha no se sabe qué temas estarán en la agenda final de negociaciones y, de estarlo, cómo se procedería a negociarlos. Según Rockwell, mientras que algunas delegaciones, como la



En esta ocasión, el énfasis será sobre la reducción de barreras en agricultura y en servicios.

Unión Europea y Japón, buscan iniciar una ronda comprensiva de negociaciones, otras, como los países en vía de desarrollo, quieren enfocarse en el tema de la implementación de los acuerdos existentes de la OMC.

Sin embargo, se puede esperar una participación mucho más activa de los países en vía de desarrollo, a diferencia de

la Ronda de Uruguay, donde muchos asumieron una estrategia casi que defensiva frente a las aspiraciones de los países desarrollados. “Esta vez, dichos países han sido mucho más activos en adelantar temas importantes para ellos. Es claro que esto tendrá un impacto importante sobre la forma como se realicen las negociaciones,” concluyó Rockwell. **■**

### LA ORGANIZACION MUNDIAL DEL COMERCIO

La OMC surgió como una institución de carácter permanente el 1º de enero de 1995. Su predecesor había sido una organización provisional llamada el GATT, que desde 1948 - y hasta entonces - había sido el único instrumento global multilateral que regulaba el comercio internacional. Era, de hecho, un contrato internacional, cuyo cumplimiento dependía de las partes contratantes.

La primera ronda de negociaciones, realizada en 1948, resultó en 45.000 concesiones aduaneras que afectarían cerca de \$10 mil millones de dólares en comercio, aproximadamente la quinta parte del volumen total a nivel mundial. Más adelante, otras rondas reducirían aún más los aranceles. La Ronda Kennedy a mediados de los años sesenta resultó en un acuerdo GATT “anti-dumping”. La Ronda de Tokyo, realizada en la década de los setenta, hizo gran énfasis en las barreras no arancelarias. La Ronda de Uruguay, celebrada entre 1986 y 1994, fue la más extensa de todas, y llevó a la creación de una nueva serie de acuerdos y al establecimiento de la OMC, la organización permanente encargada de implementar y velar por el cumplimiento del Acuerdo.

La OMC comenzó a funcionar en 1995 con 81 países miembros. Hoy en día, cuenta con 133, con otra treintena negociando los términos de su afiliación. Los objetivos de la OMC son: administrar las normas sobre comercio global tal como fueron desarrolladas por el GATT y ahora por las negociaciones de la OMC; llegar a nuevos acuerdos y resolver disputas entre países. Esto se fundamenta en el principio del trato no discriminatorio y en la existencia de una reglamentación internacional que faciliten el flujo del comercio dentro de un mercado mundial cada día más globalizado.